



# Diálogo con Trump pone pausa a los aranceles

## Relación bilateral.

Medios y académicos de EU destacan el manejo de la Presidenta ante el jefe de la Casa Blanca

**GASPAR VELA Y DIEGO SALCEDO**  
CIUDAD DE MÉXICO Y WASHINGTON

Claudia Sheinbaum ha logrado lo que ningún jefe de Estado o líder mundial ha obtenido: elogios públicos del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Asimismo, la mandataria mexicana ha conseguido entenderse con el republicano, con quien ha sostenido nueve conversaciones telefónicas durante este sexenio.

El mandatario republicano ha calificado a Sheinbaum como una mujer maravillosa, fantástica e incluso dura.

Las negociaciones exitosas de Sheinbaum con Trump le han valido llevarse algunas portadas en medios de Estados Unidos, como *The Wall Street Journal* y *Financial Times*.

Además, la Presidenta ha sido seleccionada por la revista *Time* como una de las 100 personas más influyentes del mundo en 2025, cuya lista anual se publicó el pasado 16 de abril.

Sheinbaum ha revelado su secreto cada vez que le preguntan sobre las declaraciones estridentes del estadounidense.

“Trump tiene una forma de hablar, pero como lo dije: el único que manda en México es el pueblo”, lo ha repetido sin escalar a la confrontación y manteniendo la cabeza fría.

La mandataria ha conseguido evitar los aranceles en tres ocasiones—el 3 de febrero, 6 de marzo y 31 de julio—, luego de haber negociado directamente con Trump.

Esa acción se inclina por la no confrontación y por una desescalada con defensa de la soberanía, una estrategia que le ha traído hasta el momento ventajas.

El director del Centro México-Estados Unidos del Instituto Baker en la Universidad de Rice, Tony Payán, desataca que “en

“Ella está evitando un estilo confrontativo que funciona”, señalan expertos

esencia, (Sheinbaum) está evitando un estilo confrontativo. Y hasta ahora, parece funcionar. ¿Hay aranceles? México los está pagando económicamente hasta cierto punto, pero ciertamente no quiere pelear con Trump”.

Por su parte, para el ex embajador de EU en México Anthony Wayne es evidente que tras la “retórica de línea dura del presidente Trump y la coerción económica

hacia México, la presidenta mexicana Claudia Sheinbaum se decidió por la diplomacia en lugar de la confrontación.

“En lugar de tomar represalias, expresó su confianza en que México podría negociar mejores condiciones y llegar a un acuerdo para reducir los aranceles. Su administración ha buscado activamente una estrategia de desescalada a través de un rápido compromiso diplomático y un aumento de las acciones de aplicación de la ley en materia de migración y narcóticos”, sostuvo.

Sin embargo, respecto a las próximas negociaciones del T-MEC, los especialistas alertan de los retos ante EU.

El republicano ha elogiado a la mandataria en conferencias de prensa. El 6 de marzo, desde la Oficina Oval, se refirió a Sheinbaum como una mujer maravillosa.

“Hoy hablé con la presidenta de México, una mujer maravillosa. Les ayudamos con un problema que tenía que ver con las tarifas a corto plazo. Tuvimos una buena conversación. También discutimos sobre las drogas y han estado trabajando más duro últimamente”, expuso ante medios.

El pasado 10 de abril, el republicano describió a Sheinbaum como “una mujer fantástica y muy buena”, en una reunión con su gabinete, luego de anunciar que tres fábricas de autos mexicanos se trasladarían a EU.

El periódico *The New York Times* publicó que en la llamada del 3 de febrero, Trump le dijo a Sheinbaum: “eres dura”. ■